

Sugerencias para conducir la Campaña de Libertad Religiosa 2021

1 Planear y Resaltar la Ofrenda de Libertad Religiosa

1. Colocar el póster en la entrada de la iglesia durante enero y febrero.
2. Presentar el sermón adjunto del Lincoln Steed, el 23 de enero.
3. Incluir el folleto en el programa impreso de la iglesia el 23 de enero.
4. Llevar a cabo varias actividades de promoción para la libertad religiosa durante la época de la campaña:
 - » Configurar un panel de discusión sobre libertad religiosa un sábado en la tarde
 - » Presentar el caso de un miembro de iglesia que tuvo problemas en el trabajo a causa del sábado
 - » Entrevistar a un abogado legal especializado en asuntos de discriminación por libertad religiosa

2 Fechas Especiales y Fechas Límites

23 DE ENERO

Sábado de Libertad Religiosa

15 DE MARZO

Fecha límite para que el director de libertad religiosa envíe las suscripciones corregidas y los formularios para ordenar las nuevas suscripciones a la Oficina de Asuntos Públicos y Libertad Religiosa [PARL, por sus siglas en inglés] de su unión. (Favor notar: si pertenece a la Unión del Atlántico o a la de Mid-América, enviar los formularios al Departamento PARL de su asociación local.) En el paquete promocional de la Campaña de Libertad Religiosa se encuentra un sobre auto-dirigido y sellado.

31 DE MARZO

Fecha límite para que los miembros de iglesia depositen sus ofrendas de libertad religiosa. Favor de recalcar que las suscripciones de Liberty comenzarán con la edición de Mayo/Junio.

3 La Página Electrónica de la Revista Liberty para Materiales de Apoyo

Visite nuestro sitio web en www.libertymagazine.org/campaign para tener acceso en línea a los materiales de la campaña de Libertad Religiosa 2020. Esos materiales incluyen un video sumamente informativo que ofrece perspectivas actualizadas sobre la separación entre la Iglesia y el Estado. Y no olvide usar el texto del sermón del Lincoln Steed.

4 Completando el Formulario para Ordenar Nuevas Suscripciones

1. Use el Formulario para Ordenar Nuevas Suscripciones para incluir los nombres de los miembros que no están en la lista, pero que sí han devuelto un Bono de Libertad y desean recibir la revista Liberty. También utilice el formulario anterior para escribir los nombres de prioridad que desea añadir a la lista. Asegúrese de incluir nombres y direcciones completos.
2. Para añadir nombres de prioridad en una posición donde hay cambios frecuentes, puede usar el nombre del cargo en lugar del nombre de la persona. Por ejemplo, alcalde, jefe de policía, pastor.
3. Favor de indicar los códigos de su iglesia [CHURCH CODE] y asociación local [CONFERENCE CODE], incluidos en la parte superior de la lista, así como el nombre [PREPARED BY] y el número telefónico [PHONE] de la persona encargada de completar esta orden.
4. Los códigos de los donantes deben completarse de la manera siguiente:

Cantidad Donada [DONATION GIVEN]	Código del Donante [DONOR CODE]
\$1,000 ó más	1
\$500 - \$999	2
\$100 - \$499	3
\$50 - \$99	4

5. Para nuevos donantes (\$50 ó más) que no deseen recibir la revista Liberty: Añadir sus nombres a la hoja de nuevas suscripciones y colocar "0" en la columna de la cantidad [QUANTITY]. Esto indica que son donantes, pero que no desean recibir la revista.

5

Corrigiendo y Manteniendo al Día la Lista de Suscripciones de Liberty de su Iglesia

1. En su lista de suscripciones están los nombres de las personas a quienes su iglesia envió *Liberty* el año pasado. Asegúrese de que estos nombres estén correctos, favor de revisar la lista cuidadosamente y hacer cualquier cambio que sea necesario. Tache solamente la información incorrecta. Escriba toda corrección en letra de molde con tinta roja en el espacio sobre la información incorrecta. Para eliminar una suscripción, escriba "OUT" [ELIMINAR] a la izquierda del número de la línea. Si no tiene una lista impresa, favor de llamar al director de Libertad Religiosa en su unión para solicitar una copia. (En las uniones de Atlántico y Mid-América, contactar a su asociación local.)
2. La lista de prioridad de su iglesia debe incluir oficiales gubernamentales, abogados, jueces, autoridades religiosas y líderes de su comunidad a quienes usted desea enviar la revista *Liberty* como un regalo. No es necesario añadir oficiales gubernamentales federales y estatales a su lista de iglesia ya que están incluidos en la Lista de Prioridad de la División Norteamericana.
3. Basándose en la cantidad total de la ofrenda, determine el número de nombres prioritarios que su iglesia puede auspiciar. Su lista de prioridad debe incluir cualquier individuo nombrado en la siguiente lista (los números corresponden a códigos de clases):

43-44 OFICIALES GUBERNAMENTALES: Incluya solamente oficiales municipales y del condado. Llame al ayuntamiento u oficina del condado local para obtener un directorio o consulte las páginas azules de su directorio telefónico.

46 ABOGADOS MUNICIPALES Y DEL CONDADO: Consulte los directorios de su ciudad o las páginas azules de su directorio telefónico.

60 JUECES: Cualquier juez municipal de la localidad debe incluirse en su lista. Todos los jueces provinciales, estatales y federales ya están incluidos en la Lista de Prioridad de la División Norteamericana.

30 BIBLIOTECAS: Todas las bibliotecas de derecho, de escuelas, de la ciudad y del condado deben estar incluidas en su lista.

10-15 COMUNICACIONES: Consulte los directorios o las páginas azules de su ciudad. Incluya solamente las personalidades de los

medios de comunicación locales—organizaciones e individuos que trabajan en periódicos, radio y televisión.

61 ABOGADOS: Consulte los directorios o las páginas azules de su ciudad, o el directorio legal Martindale-Hubbell disponible en su biblioteca pública o de derecho.

62 AUTORIDADES RELIGIOSAS: Consulte los directorios o las páginas azules de su ciudad, directorios de la comunidad, anuarios publicados por varias denominaciones (disponibles en su biblioteca local) o anuncios de iglesias publicados en los periódicos.

05 ORGANIZACIONES LABORALES: Consulte los directorios o las páginas azules de su ciudad bajo la sección "labor organizations" [organizaciones laborales] o "trade unions" [sindicatos]. Envíe una suscripción al presidente y/o al asesor legal.

20-25 EDUCACIÓN: Consulte las guías telefónicas o páginas azules de su ciudad, o los directorios del departamento de edu-

cación provincial y estatal disponibles en su biblioteca pública. Incluya a la administración de universidades, colegios, institutos de enseñanza secundaria locales, y directores de escuelas elementales (públicas y parroquiales); miembros de las juntas escolares, profesores de leyes, maestros de ciencias políticas y sociales de enseñanza superior, y profesores de religión.

63-69 GRUPOS PROFESIONALES: Consulte las páginas amarillas, varios directorios del condado y de la ciudad publicados por organizaciones profesionales específicas y cámaras de comercio.

01 ORGANIZACIONES AL POR MENOR y 02 CÁMARAS DE COMERCIO: Consulte las páginas amarillas.

45 MILITAR: Si en su área hay una base militar, obtenga un directorio de la misma o consulte las páginas amarillas. Incluya a los capellanes, comandantes de la base, departamentos legales, oficiales de inteligencia y bibliotecas.

LISTA COMPLETA DE LOS CÓDIGOS DE CLASES:

ASOCIACIONES	11 PRENSA	23 INSTITUTOS DE ENSEÑANZA SECUNDARIA	45 MILITAR	63 DOCTORES
01 JUNTAS DE COMERCIO	12 RADIO Y TELEVISIÓN	24 PRIMER CICLO DE SECUNDARIA	46 ABOGADOS MUNICIPALES Y DEL CONDADO	64 DENTISTAS
02 CÁMARAS DE COMERCIO	13 COLUMNISTAS	25 ESCUELAS ELEMENTALES	49 ORGANIZACIONES POLÍTICAS	65 ARTISTAS DEL ESPECTÁCULO
05 ORGANIZACIONES LABORALES	14 PUBLICACIONES RELIGIOSAS	30 BIBLIOTECAS	50 NEGOCIOS Y CORPORACIONES	66 ORGANIZACIONES DE SERVICIO
06 ORGANIZACIONES RELIGIOSAS	15 PERIÓDICOS DE ESCUELAS UNIVERSITARIAS	GOBIERNO	PROFESIONAL	69 HOSPITALES
09 ORGANIZACIONES DIVERSAS	EDUCACIÓN	40 INTERNACIONAL	30 BIBLIOTECAS	71 MIEMBROS DE LA IGLESIA ADVENTISTA DEL SÉPTIMO DÍA
COMUNICACIONES	20 ASOCIACIONES DE EDUCACIÓN	41 FEDERAL	60 JUECES (EXCEPTO FEDERALES Y ESTATALES/PROVINCIALES)	72 AMIGOS AUSPICIADOS POR MIEMBROS ADVENTISTAS
10 ASOCIACIONES DE COMUNICACIONES	21 CONSEJOS DIRECTIVOS	42 ESTATAL/PROVINCIAL	61 ABOGADOS	
	22 COLEGIOS Y UNIVERSIDADES	43 CONDADO	62 AUTORIDADES RELIGIOSAS	
		44 MUNICIPAL		

6

Nota sobre los Nombres de Adventistas en la Lista de la Iglesia

Los nombres de miembros de la iglesia y amigos de miembros de la iglesia que recibieron la revista *Liberty* el año pasado se encuentran en una sección separada, generalmente en la parte final de la copia impresa, bajo los códigos de clases 71 y 72. Éstos son eliminados automáticamente a menos que usted marque claramente "KEEP" [MANTENER] al lado del nombre y devuelva la lista al director de libertad religiosa de su unión o asociación para ser procesada.

Si cualquiera de los nombres en los Bonos de Libertad entregados a usted o a su iglesia también aparece en la lista, escriba la palabra "KEEP" a la izquierda del número de la línea y el código del donante según la cantidad donada en la columna titulada "Donor Code" [Código del Donante].

- » La suscripción 2021/2022 comienza con la edición de Mayo/Junio de la revista *Liberty*.
- » La cuota de suscripción durante la campaña es de \$6.00 (Estados Unidos y Canadá). La cuota regular de suscripción es de \$7.95.
- » Las suscripciones con direcciones fuera de los Estados Unidos, Canadá y Bermuda cuestan \$8.00 (Cdn.\$10.00).
- » Los territorios estadounidenses de Guam, Micronesia, las Islas Vírgenes y Puerto Rico no son suscripciones extranjeras.

7

Datos sobre la Suscripción de Liberty



Presidential

Apreciado pastor y líder de Libertad Religiosa de su iglesia:

La Ofrenda de Libertad Religiosa está planificada para el 23 de enero de 2021. Cada año, tenemos la oportunidad de enfatizar el don sagrado que nos dio Dios de la libertad de conciencia, y hacer un llamado a los miembros de iglesia para que apoyen financieramente el ministerio de Asuntos Públicos y Libertad Religiosa (PARL) de la Iglesia Adventista del Séptimo Día. He aquí algunas de las muchas maneras en que los defensores del PARL trabajan por la libertad religiosa:

- Cada año, se distribuye un millón de ejemplares de la revista Liberty en las manos de líderes de pensamiento en el gobierno y las comunidades del territorio.
- La Iglesia Adventista del Séptimo Día lo defiende frente a desafíos de excepciones en el lugar de trabajo por motivos religiosos. A lo largo de los años se han establecido muchos precedentes legales en favor de su derecho de sostener su libertad de conciencia y de santificar el sábado como día de reposo.
- Mantenemos una estrecha comunicación con legisladores a nivel estatal y federal, para protegerlo de legislación que podría afectar el libre ejercicio de su religión.
- El programa televisivo semanal "Liberty Insider" en la red de televisión 3ABN llega a cada rincón de los Estados Unidos y a una audiencia global.
- La Asociación Norteamericana de Libertad Religiosa, la organización de promoción de la libertad religiosa que tiene la Iglesia Adventista y que es impulsada por sus miembros, moviliza a los feligreses for acciones en pro de la libertad.

Como ciudadanos del mundo y embajadores de Cristo, es nuestra responsabilidad enfatizar el significado de la libertad religiosa. Es nuestra responsabilidad mantener frente a los líderes de pensamiento de nuestros gobiernos la importancia de las excepciones religiosas y la libertad de expresión.

En este paquete se incluyen materiales que le ayudarán a promover la libertad religiosa en su iglesia. Asegúrese por favor de visitar la sección de Recursos de Campaña de nuestro sitio web en www.libertymagazine.org/campaign para ver o descargar el video promocional de la Campaña de Libertad Religiosa 2021. Necesitará entregar sus suscripciones nuevas y renovadas al director de Libertad Religiosa en su unión (en las uniones del Atlántico o del Centro de los Estados Unidos, envíelos por favor al director de Libertad Religiosa de ese territorio).

Por favor, constate con su tesorero de iglesia la lista de individuos que están solicitando una suscripción a la revista Liberty. La fecha límite para entregar las suscripciones a su unión o asociación local es el 15 de marzo. Por cada suscripción, tiene que enviar 6 dólares como parte de la ofrenda. Si no tiene suficiente dinero para cubrir sus suscripciones, tiene que borrar el número apropiado de suscripciones. Su tesorero de iglesia debería remitir la ofrenda por medio de la asociación local, aunque sin embargo, el código impositivo requiere que la iglesia local retenga el sobre con el Bono de Libertad. **La fecha límite para sus ofrendas es el 31 de marzo.**

Las fechas límites y de suscripción tienen que ser respetadas. El departamento de Asuntos Públicos y Libertad Religiosa de su unión procesa cuidadosamente sus suscripciones en el menor tiempo posible. El tiempo de devolución del 15 de marzo (la fecha límite en la que se deben enviar sus nombres) hasta mayo (el comienzo de los envíos por correo) es muy corto. En esos días, se procesan cerca de 180 mil nombres de suscripciones a la revista Liberty.

Gracias por su compromiso con la tarea de apoyar y promover la libertad religiosa.

Elder G. Alexander Bryant
Presidente de la División Norteamericana

9705 Patuxent Woods Dr.
Columbia, MD
21046 - 1565, USA
www.nadadventist.org



Treasury

Apreciado Tesorero de Iglesia:

La Ofrenda de Libertad Religiosa de la División Norteamericana es el 23 de enero de 2021. Sin embargo, es posible que usted además reciba ofrendas en los meses de febrero y marzo, y las contribuciones o donaciones pueden hacerse a lo largo del año. Como tesorero de iglesia, sus servicios son altamente necesarios para su pastor y para el líder de libertad religiosa a fin de lograr que esta ofrenda sea todo un éxito.

Cuando se recoja la ofrenda el Sábado de la Libertad Religiosa, todos los miembros de iglesia recibirán un folleto con una parte removible denominada el “Bono de la Libertad”. Los miembros tienen que colocar su ofrenda y el “Bono de la Libertad” completo en un sobre de diezmos, y colocarlo en el platillo de las ofrendas. Cuando usted reciba esos bonos, haga por favor lo siguiente:

1. Asegúrese de que la “Cantidad adjunta” sea la correcta y que el dinero esté en el sobre.
2. Después de acusar el recibo correspondiente, entregue cada semana el Bono al líder de libertad religiosa de su iglesia local. **(El Paso 2 debe llevarse a cabo a fin de que cada miembro de iglesia que solicite la revista *Liberty* pueda recibirla. Si esa información no se entrega al líder de libertad religiosa, los miembros no recibirán la revista *Liberty*).**
3. Envíe la ofrenda al tesorero de la asociación junto con la remesa mensual regular. Según las normas impositivas, usted tiene conservar en su iglesia los “Bonos de la Libertad”. Su iglesia *no tendrá que pagar* por las suscripciones. **La fecha límite para entregar las ofrendas es el 31 de marzo.**

Agradecemos su participación en hacer de la Ofrenda de Libertad Religiosa 2021 la mejor de la historia, para que así el mensaje de libertad religiosa y la misión de la revista *Liberty* alcancen su más elevado potencial.

Si tiene alguna pregunta, no dude en contactarse con el Departamento de Asuntos Públicos y Libertad Religiosa de su unión o asociación local.

Atentamente,

Randy Robinson
Tesorero
División Norteamericana
de la Iglesia Adventista del Séptimo Día

9705 Patuxent Woods Dr.
Columbia, MD
21046 - 1565, USA
www.nadadventist.org

Un tiempo de prueba

Varias de mis plantas de calabaza se veían promisorias. Había una serie de protuberancias que reconocí como el comienzo de una cosecha abundante. Y las plantas de tomate se veían amarillas por la abundancia de flores. ¡Las higueras ya se estaban sacudiendo de su letargo y brotaban a lo largo de cada rama! ¡Mi huerta sería un éxito! A pesar de (o tal vez debido a) el calor abrasador y regándola diligentemente, podría convertir un verano excepcionalmente seco en una excepcional cosecha.

Arrodillado en las plantas, pensé que estaba solo, hasta que nuestra vecina me habló a través de la cerca, próxima a mi hombro. “¿Cree que este COVID-19 es una de las plagas bíblicas?” preguntó. Me detuve un momento, pensando en los días que faltaban antes de que mi jardín produjera todo su potencial.

“No,” dije. “No tiene las características específicas de las plagas descritas en Apocalipsis. Pero ciertamente es el tipo de cosas que Jesús nos dijo que caracterizaría al tiempo previo a su regreso”. Estaba pensando en Lucas 21 y en la respuesta de Jesús a una pregunta similar de aquellos que estaban más preocupados por el final de su nación que entusiasmados ante la perspectiva del regreso de Jesús para marcar el comienzo de un reino eterno. El habló de pestilencias y otros desastres como preludio del verdadero testimonio fiel que se dará en el tiempo de prueba.

La vecina parecía estar tranquila. ¿Cómo habría reaccionado si yo le hubiera dicho: “Sí, esta es una de esas plagas”? ¿Habría cambiado de alguna manera? ¿Tendría sentido hacer un cambio tan tarde? ¿Qué se necesita para convencer a alguien, incluso a uno mismo, de que ahora es el momento de tomar una decisión? ¡Ahora es el tiempo de prueba!

Como adventista del séptimo día de cuarta generación, y formado en nuestro sistema y siempre cerca de las instituciones de la iglesia, sé cómo hemos percibido nuestro propio movimiento y su lugar en los eventos del tiempo del fin. A lo largo de mi vida he experimentado el ir y venir de nuestra comprensión de “la fe... que ha sido una vez dada a los santos” (Judas 3). A veces creemos que estamos al borde de los acontecimientos finales; otras veces parecemos más felices hablando de conversión casi por ósmosis, con el cierre del tiempo de prueba

muy lejano en el tiempo, y nuestra muerte individual como el evento de referencia. En resumen, vamos y venimos entre la enérgica respuesta de 1888 a un incipiente proyecto de ley dominical nacional y el letargo y la autoconfianza, como en los últimos tiempos, después de que la administración civil estadounidense hablara en voz alta y con orgullo de la libertad religiosa. ¡Como si el emperador romano Constantino fuera lo mejor que le ha pasado al cristianismo!

Un tema de larga data, pero que no se repite con tanta frecuencia últimamente, es el mensaje de Elías. Para los judíos, Elías fue EL MAYOR profeta, razón por la cual muchos trataron de identificar a Jesús como el Elías prometido en Malaquías 4: 5: “He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día de Jehová, grande y terrible.” (RVR1960) Jesús mismo identificó a Juan el Bautista — el reformador — como alguien que había venido en el espíritu y el poder de Elías (Lucas 1:17). Sí, los adventistas siempre pensamos en nuestra misión de esa manera. Debemos preparar el camino para el pronto regreso de Cristo: ¡el mensaje de Elías! Si hay algún paralelismo entre nuestro tiempo y el de Elías, tiene que ser el de reconocer la crisis aparente de la crisis real. Un momento de prueba, lo fue tanto en aquel momento como lo es ahora.

El tiempo de Elías, como comienza la historia, era una época de complacencia. Una época de viñedos y grandes riquezas. Un tiempo de fraternidad entre Israel y los sidonios en particular. Una época de espiritualidad bastante diversa. Una época, me atrevo a decir, agradable para la mayor parte de Israel.

Ciertamente, pocos parecían preocupados por la situación. Al parecer, Elías lo estaba. Santiago lo identifica como “hombre sujeto a pasiones semejantes a las nuestras”, y creo que se refería a los primeros cristianos, que “oró fervientemente para que no lloviese, y no llovió sobre la tierra por tres años y seis meses. Y otra vez oró, y el cielo dio lluvia, y la tierra produjo su fruto.” (Santiago 5:17, 18, RVR1960).

Ampliando la dinámica del momento, Elena de White escribió: “El alma fiel de Elías se entristeció... Cuando recordó las grandes cosas que Dios había hecho por ellos, se sintió abrumado por el dolor y el asombro... Se pre-

sentó ante el Señor y, con el alma destrozada por la angustia, le suplicó que salvara a su pueblo aun si fuera necesario mediante juicios”.

Y por eso la sequía. Pero la verdadera crisis fue una hambruna de otro tipo. Como escribió Amós más tarde: “He aquí vienen días, dice Jehová el Señor, en los cuales enviaré hambre a la tierra, no hambre de pan, ni sed de agua, sino de oír la palabra de Jehová.” (Amós 8:11, RVR1960).

Nuestra reorganización social COVID-19 ha cambiado muchas cosas. Es muy probable que la vida nunca vuelva a ser como era. Algunas de las adaptaciones son respuestas racionales a la amenaza social; otras tienen algunas consecuencias quizás no deseadas. A mediados del año pasado, Russell Moore, presidente de la Comisión de Ética y Libertad Religiosa de la Convención Bautista del Sur, dio una larga entrevista en PBS. Me sorprendieron dos de sus puntos relacionados entre sí. Primero, reconoció una disminución rápida y continua en la asistencia a la iglesia en los últimos años. Segundo, estuvo de acuerdo en que con el COVID-19 una masa crítica de creyentes cristianos parecía desvanecerse en la crisis. No tuvo una explicación.

Cuando Elías se mostró a Acab después de tres años de sequía, la fe en Israel estaba en decadencia. Los profetas de Baal y Astarot eran numerosos y bien aceptados en la corte. La adoración del único Dios verdadero no era aceptable a menos que se combinara con la adoración de espíritus elementales y ritos de fertilidad de la cosecha. Había habido persecución. Muchos habían muerto. La mayoría había transigido. Pero como Abdías, jefe de la casa del rey, le dijo a Elías en su primera reunión, él había albergado a 100 profetas de Dios en cuevas para salvar sus vidas. No todo estaba perdido, aunque la mayoría había apostatado.

Pero en el Monte Carmelo es difícil ver signos de fidelidad. Elías lanza un desafío a la gente. “¿Hasta cuándo claudicaréis vosotros entre dos pensamientos?” (1 Reyes 18:21, RVR1960). No se da ninguna respuesta. Al leer los comentarios de Elena de White sobre esto, me cautivó su descripción de una oscura nube de incredulidad que se había apoderado de la gente. ¡Qué figura! Un poco más tarde, después de la señal de fuego de Dios y las

oraciones de Elías, una pequeña nube oscura presagía una gran lluvia. Y bastante más tarde, más cerca de nuestro tiempo, el llamado de Elías es para preceder a otra pequeña nube oscura que rápidamente se ilumina en la gloria que llena la tierra. Mi opinión sobre la oscuridad espiritual, entonces como ahora, es que hace que sea casi imposible comprender la posibilidad de la gloria venidera.

Y con respecto al silencio, de nuevo Elena de White habla de nuestro tiempo cuando escribe que “no hacer nada en tiempos de crisis, es considerado por Dios como rebelión”. ¡Duro pensamiento!

Muchas veces he escuchado la conmovedora música del oratorio *Elijah* de Felix Mendelssohn. Lo que más se destaca musical y textualmente es la escena en el Monte Carmelo durante la cual Elías se enfrenta a una multitud hostil de falsos profetas, la desaprobación de la élite gobernante y el silencio hosco de la gente. Los falsos profetas han desfilado y retozado en vano. Los gobernantes parecen estar todavía bajo su influencia, sin embargo, cuando Elías da un paso al frente para orar por fuego y luego por lluvia. “Jehová Dios de Abraham, de Isaac y de Israel, sea hoy manifiesto que tú eres Dios en Israel, y que yo soy tu siervo, y que por mandato tuyo he hecho todas estas cosas. Respóndeme, Jehová, respóndeme, para que conozca este pueblo que tú, oh Jehová, eres el Dios, y que tú vuelves a ti el corazón de ellos.” (1 Reyes 18:36, 37, RVR1960).

El resultado fue fuego. Luego más oración y lluvia. Se le dio poder a Elías para correr bajo la lluvia frente al carro de Acab todo el camino desde el arroyo Cisón hasta el palacio en Jezreel, una distancia de al menos 17 y quizás hasta 30 millas.

Luego, una inmensa amenaza se le reveló a Elías. Evidentemente se le dijo que la reina Jezabel estaba decidida a tomar su vida por la de sus profetas. Y así el corredor se pone en marcha de nuevo. Como dice 1 Reyes 19: 4: “Y él se fue por el desierto un día de camino, y vino y se sentó debajo de un enebro; y deseando morir...” Había suficientes amenazas reales para justificar su miedo. Había claras razones físicas y emocionales por las que podría haber reaccionado de esta

CONTINÚA EN LA PÁGINA 27 ➤

◀ VIENE DE LA PÁGINA 15

manera. Había olvidado la dirección de Dios en el pasado. Se encontró solo. El gran predicador Charles Spurgeon lo puso en perspectiva de esta manera: “Cuando leemos las escrituras en nuestra juventud, a menudo nos asombramos de las condiciones peculiares en las que encontramos incluso a hombres buenos. Es difícil para nosotros entender por qué... un hombre como Elías podría estar terriblemente abatido. A medida que envejecemos y adquirimos más experiencia, a medida que las pruebas se multiplican a nuestro alrededor y nuestra vida interior entra en un conflicto más severo, a medida que el bebé crece hasta la edad adulta y, por lo tanto, se le confían tareas más pesadas, podemos comprender mejor por qué Dios permitió a sus antiguos siervos ser puestos en situaciones tan estresantes, porque nos encontramos en lugares similares, y nos sentimos aliviados al descubrir que estamos caminando por un camino que otros han recorrido antes que nosotros”.

Me pregunto si estos días de COVID no nos han llevado a un punto similar. Dios también podría preguntarnos a nosotros: “¿Qué estás haciendo aquí?”

Nuestros días de COVID-19 bien podrían ser el comienzo de una aglomeración de alertas y amenazas que se combinarán en lo que todavía consideramos el fin de los tiempos o el tiempo de prueba. ¿Estamos contentos con refugiarnos en nuestros hogares, enmascararnos de forma segura, mantener la distancia social cuidadosamente, incursionar en las redes sociales, mientras el mundo gira y se mueve a nuestro alrededor?

Esta “nueva normalidad”, inaugurada por una pandemia global, tiene algunos aspectos muy pertinentes para los adventistas. Hace mucho tiempo se nos advirtió que los fondos que podríamos haber dado a la obra, quedarán sin valor cuando llegue la crisis financiera. Un gobierno bondadoso ha abierto sus almacenes para dar ayuda por COVID a todos; incluso se ofrece dinero a las iglesias. Pero estos son fondos virtuales en el mejor de los casos, en una economía mucho peor de la devaluación de la moneda que derribó a los romanos recortadores de monedas. El desempleo y la desorganización masiva siempre conducen al malestar social y la guerra: un contexto difícil para la evangelización.

Hay una razón de salud detrás de las medidas severas; pero poblaciones enteras en confinamiento o distancia-

miento social severo es materia de despersonalización y crea el aislamiento y la sensación de impotencia necesarios para los modelos poco democráticos. Si bien aún, mientras hablo, no se conoce claramente el mecanismo de infección, ha surgido una actitud desafortunada como resultado de las infecciones en las reuniones de la iglesia: es la idea de que la religión es peligrosa para la salud pública y al reunirse, incluso en un estacionamiento, los creyentes están listos dañar a sus vecinos. Curiosamente, esa culpa no se ha transferido tan fácilmente a las fiestas comunales o reuniones políticas o visitas al mercado o manifestaciones públicas masivas.

Mientras tanto, hemos sido testigos de una expresión política sin precedentes de una agenda religiosa en los Estados Unidos. Nosotros, los adventistas, deberíamos haber sido inmunes al atractivo de ese fuego extraño, pero muchos de nosotros estamos contentos con él como el pueblo de la época de Elías con las exhibiciones de Baal patrocinadas por el estado. Esto es claramente un presagio de legislación religiosa y una coerción a la observancia del domingo.

Hace años, un experimentado líder de libertad religiosa vino a mí y, con la cara seria y una amnesia del *Gran Conflicto*, me dijo que ahora estábamos en un nuevo paradigma: el escenario delineado en ese libro era cómo Dios quería que fuera, me dijo. Pero con la demora, dijo, hay una dinámica diferente: ¡Ahora vamos a aliarnos con Roma en la batalla contra el secularismo! Pero, por supuesto, estaba equivocado; y en el espacio de unos pocos años el escenario de *El gran conflicto* se revela claramente ante nuestros ojos.

Roma está resurgiendo y es la potencia religiosa mundial dominante. El Papa actual ha visitado lo que alguna vez fue una fortaleza protestante y dio una conferencia a nuestros legisladores con gran aclamación. Los líderes que alguna vez fueron firmemente protestantes están enamorados de Roma y están más interesados por luchar contra el secularismo y ganar poder político para devolver a esta nación a su presunta estructura de nación cristiana. Entre muchas otras cuestiones, Roma ha decidido salvar al planeta de la destrucción del medio ambiente. Los adventistas podríamos estar de acuerdo con esto, por supuesto. Después de todo, el primer ángel de Apocalipsis 14 hace un llamado a honrar al Dios de la creación. El documento que detalla la agenda ambiental

papal se basa sobre todo en el modelo del sábado del séptimo día como el camino de regreso al plan original de Dios para su creación. Una vez más, los adventistas podríamos sentirnos reconfortados por ese imperativo del sábado, dado en un documento que lo declara una cuestión de supervivencia planetaria.

Pero *El gran conflicto* tenía razón. El documento papal, después de afirmar tan claramente una dinámica del séptimo sábado, lo aplica al “domingo eucarístico”. Documentos papales anteriores están detrás de la iniciativa ecológica y le dan una clara perspectiva doctrinal y política. El documento de 1998 *Dies Domini* dice claramente que, si bien los primeros cristianos no recibieron una declaración directa sobre el cambio del sábado al domingo; ellos “sintieron que tenían la autoridad” para hacerlo. Y el documento *Caritas in Veritate* de 2009, al abordar una plétora de problemas mundiales, en particular una crisis financiera mundial, expone muy claramente un llamado a una autoridad mundial con poder para actuar e imponer. Una revista secular, al dar una buena reseña del documento, vio el problema, al aceptarlo la necesidad de un poder, el Papa venía incluido. ¡Podrían leer Apocalipsis y *El gran conflicto* para conocer la historia de fondo!

Mientras tanto, una cantidad importante de protestantes estadounidenses políticamente activos clama por leyes que nos lleven de regreso a un imaginario tiempo de ensueño religioso. A usted y a mí nos han dicho que, imitando los métodos de la iglesia medieval, este grupo eventualmente levantará un clamor para que los legisladores aprueben una ley dominical nacional, para evitar el descontento de Dios.

Mientras tanto, las emergencias por COVID-19 reducen la religión a un servicio no esencial, incluso cuando los incendios se desatan sin control en el oeste, las tormentas en el este y la ruina financiera nacional se acumula detrás de millones de desempleados. Provea para estos últimos en medio de una lista creciente de calamidades naturales. ¡Todo está en el libro!

Sin duda, está acostumbrado a escuchar noticias sobre libertad religiosa que citan algún caso judicial o alguna nueva ley, y estos pueden ser indicadores de progreso o regresión de la libertad. En la actualidad se habla

mucho de libertad religiosa, por lo general, de derechos religiosos para un punto de vista religioso en particular, pero poca acción positiva real. En el mejor de los casos, existe un patrón de control legislativo y judicial, incluso cuando las libertades civiles y los derechos constitucionales de ciudadanos y gobernantes están cambiando seriamente.

Hace años, en una tarde de preguntas y respuestas sobre libertad religiosa, un señor mayor levantó la mano. “Díganos”, dijo, “cuándo debemos comenzar a tener miedo”. Es una pregunta que la multitud que miraba en el Monte Carmelo podría haberle hecho a Elías antes de que el fuego descendiera del cielo. Pero no es una buena pregunta para un adventista. Este no es un momento para temer, sino para que nos alegremos y trabajemos más por el Señor. Solía contarle las novedades sobre libertad religiosa a mi difunto padre, tal vez con la esperanza de alarmarlo. Su respuesta era siempre la misma: “¿No es emocionante? el Señor está por venir”.

Entonces, en este tiempo de prueba, esta quietud que trae el COVID antes de la epidemia real, debemos reafirmar nuestra “bendita esperanza”. La libertad religiosa no es pura teoría, sino la dinámica de pelear contra la oscuridad para difundir más luz del evangelio mientras podamos.

Un siglo antes de la guerra de la independencia de los Estados Unidos, Inglaterra experimentó una guerra civil con todas las letras. Antes de que terminara la guerra, se convirtió en una lucha religiosa y una minoría puritana tomó el poder en un breve experimento republicano. El hombre que aún ocupa el segundo lugar después de Shakespeare en el idioma inglés, John Milton, estaba en medio de esa lucha. Signatario del decreto de muerte del rey Carlos I, apenas escapó de la ejecución cuando la monarquía volvió al poder. En su vejez, totalmente ciego, dictó una obra magistral titulada *Paradise Lost* (Paraíso perdido). Su propósito, como explicó en el prefacio, era “justificar los caminos de Dios para con los hombres”. En el libro 12, el ángel en el Edén describe a la pareja caída el plan de Dios para derrotar al mal y restaurar la humanidad. Es el tema del gran conflicto. Note en este extracto, el papel de la libertad religiosa y la visión bíblica que dio sobre los acontecimientos a desarrollarse.

Pero dime, si nuestro Libertador vuelve a los cielos, ¿qué ha de ser, de ese escaso número de fieles, abandonados en medio de ese rebaño impío de tantos enemigos de la verdad? ¿Quién guiará a su pueblo, quién lo defenderá? ¿No serán sus discípulos víctimas de más sañudo rigor que el que con El han empleado?»

«Seguro puedes estar», replicó el Ángel, «de que así ha de suceder; pero desde el cielo enviará a los suyos un consolador, el prometido de su Padre, su espíritu, que residirá en ellos, y grabará en sus corazones la ley de la fe por medio del amor, para guiarles con toda verdad; y les infundirá amor espiritual con que puedan resistir las tentaciones de Satán y despuntar sus envenenados dardos. Nada de lo que pueda intentar el hombre contra ellos los intimidará, ni aun la misma muerte, pues recibirán en sus inferiores consuelos la compensación de todas sus crueldades. Su inquebrantable firmeza desarmará a menudo a sus más tenaces perseguidores, porque el Espíritu comunicado primero a los apóstoles, que han de predicar a las naciones el Evangelio, y después a cuantos reciban la gracia del bautismo, infundirá en aquéllos el portentoso don de hablar todas las lenguas y de hacer todo milagro que antes de ellos hizo su Maestro; y así en cada nación persuadirán a una inmensa muchedumbre a oír embelesada las nuevas venidas del cielo; y finalmente cumplido su ministerio y terminada gloriosamente su carrera, morirán dejando escritas su historia y su doctrina.

«Pero, según lo habían predicho, en lugar de ellos, sucederán los lobos a los pastores; lobos crueles, que emplearán los sagrados misterios del cielo en saciar su vil ansia de ambición y lucro, y que corromperán con supersticiones y falsas tradiciones la verdad, que sólo se conserva en las puras palabras de la Escritura, y sólo es comprensible para el espíritu. Entonces procurarán valerse de nombres,

dignidades y títulos, y unir el poder secular a estos, aunque fingiendo que únicamente aspiran al espiritual, con lo que se apropiarán el espíritu de Dios prometido y otorgado por igual a todos los creyentes. A favor de tal ficción impondrán leyes espirituales por medio del poder humano a cada conciencia; leyes que nadie hallará escritas en los libros santos, ni entre las que el Espíritu grabó tan profundamente en los corazones. ¿Qué pretenden, pues, más que violentar el espíritu de la Gracia, y esclavizar a su compañera la libertad? ¿Qué otra cosa que destruir los templos vivos edificados por la fe, por su propia fe, y no por ninguna extraña? Porque, ¿quién puede ser infalible en la tierra, obrando contra la fe y contra la conciencia? Muchos se gloriarán de serlo, y de esta variedad nacerá una rigurosa persecución contra los perseverantes adoradores en espíritu y en verdad. El resto, que será el mayor número, creerán cumplir con la religión apelando a demostraciones exteriores y a especiosas formalidades. Hostigada por los dardos de la calumnia, huirá la verdad, y se hallará rara vez la práctica de la fe. De esta suerte el mundo llegará a ser funesto para los buenos, halagüeño para los malos, y se sentirá abrumado bajo su propia pesadumbre, hasta que luzca el día de descanso para el justo, de venganza para el malvado, que será el del advenimiento del Defensor que recientemente se te ha prometido, fruto de una Mujer, vagamente anunciado y a quien no puedes ya menos de conocer como tu Salvador y tu Soberano. Cercado de brillantes nubes, se revelará, por fin, en el cielo, partícipe de la gloria de su Padre, y vendrá a aniquilar a Satán con todo su perverso mundo; y de esta masa candente, purificada por el fuego, sacará nuevos cielos, una nueva tierra, y creará siglos interminables, fundados en la justicia, en la paz y en el amor, que darán frutos de colmado bien y perpetua felicidad.»

¡Tiempo! ¡Prueba terminada!

Lincoln Ernest Steed, editor de *Liberty*, 1999—



LIBERTY

INSTRUCCIONES PARA LISTA DE LA IGLESIA FOLLOW THIS SAMPLE INSTRUCTION SHEET TO CORRECT YOUR CHURCH PRINTOUT

KEY TO CHANGES

No change on this name

Corrected address and zip code

"OUT" will delete entire name

Change class code and increase number of subs to five

Keeping pastor who receives

50 subs for his church

Keeping member who increased donation amount

Not marking "KEEP" on this name means it will be deleted automatically

Class Code (Column 2)

KEYLINE 7-300-020

(1) (2) (3)

This is where you can find your CONFERENCE code

LIBERTY CAMPAIGN

(4) (5) (6) (7)

This is where you can find your CHURCH code

9876543-HELENA CHURCH

(8) (9) (10) (11) (12) (13)

LN	CL	LAST NAME	I	TITLE	SECOND LINE ADDRESS	THIRD LINE ADDRESS	CITY	ST	ZIP	DNR	QTY
01	60	ALVARES	P	J HON	420 US COURTHOUSE	350 MAIN ST	SALT LAKE CITY	UT	84101		1
03	61	ROGERS JR	E	M ATTY	7150 ASHTON LANE 6401 SECURITY BLVD		WASHINGTON	DC	20410 20420		1
02	61	WILSON	J	R ATTY	916 SECOND AVE		DENVER	CO	80202		1
04	61	WREN	H	G DEAN	TC WILLIAMS LAW SCHOOL	UNIV. OF RICHMOND	RICHMOND	VA	23273		5
06	71	PASTOR			FIRST SDA CHURCH	1559 DOGWOOD LANE	COLUMBUS	MT	59019		50
07	71	JACOBSEN	M	MS	440 TANGLEWOOD DR		CALIMESA	CA	92320		1
08	72	ALEXANDER	DJ	MR-MR	ROUTE 1 BOX 258-A		HEDGEVILLE	WV	25427		1

** PROFESSIONAL **

** FEDERAL OFFICIALS **

** SDA MEMBERS--SUNSET PROVISION APPLIES **

LINE NUMBERS WITH A HYPEN BEFORE THEM (-06, -07, -08) WILL AUTOMATICALLY BE DELETED UNLESS MARKED "KEEP" PER INSTRUCTIONS UNDER "SDA NAMES ON THE PRINTOUT" ON PAGE 2 OF INSTRUCTION SHEET.

CLASS CODES

- Associations
- 01 Boards of trade
- 02 Chambers of Commerce
- 05 Labor organizations
- 06 Religious organizations
- 09 Miscellaneous

Communications

- 10 Communication associations
- 11 Press
- 12 Radio and TV
- 13 Columnist
- 14 Religious publications
- 15 College newspapers

Education

- 20 Educational associations
- 21 Governing boards
- 22 Colleges and universities*
- 23 High schools*
- 24 Junior high schools*
- 25 Elementary schools*

30 Libraries

Government

- 40 International
- 41 Federal
- 42 State/provincial
- 43 County*
- 44 Municipal*
- 45 Military
- 46 Municipal/County attorneys
- 49 Political organizations

50 Business and Corporations

Professional

- 60 Judges, except federal and state/provincial
- 61 Attorneys
- 62 Clergy
- 63 Doctors
- 64 Dentists
- 65 Entertainers
- 66 Service organizations
- 69 Hospitals*

71 SDA Church Members

72 Friends sponsored by SDA's

* Except libraries, which are code 30

BONO DE LIBERTAD

MI CONTRIBUCIÓN:

Quiero apoyar la libertad religiosa en acción, y ayudar a dar libertad a los oprimidos.

Use por favor mi donación de:

\$250 \$100 \$50 \$ _____ ¡Gracias! El precio de suscripción de la revista *Liberty* en Estados Unidos o Canadá es de 6 dólares por año.

Por favor, envíeme la revista *Liberty*.

Esta es solo una donación. No deseo recibir la revista *Liberty*.

NOMBRE _____

DOMICILIO _____

CIUDAD _____

ESTADO/PROVINCIA _____

CÓDIGO POSTAL _____

IGLESIA _____

ASOCIACIÓN _____

Complete por favor este formulario, separe el sobre e incluya su pago antes de cerrarlo. Coloque el sobre completado en el platillo de las ofrendas. Emita los cheques a nombre de su iglesia local.

Todas las suscripciones comienzan con el número de Mayo/Junio de la revista. Desafortunadamente, la revista *Liberty* no está disponible en español.

BONO DE LIBERTAD

MI CONTRIBUCIÓN:

Quiero apoyar la libertad religiosa en acción, y ayudar a dar libertad a los oprimidos.

Use por favor mi donación de:

\$250 \$100 \$50 \$ _____ ¡Gracias! El precio de suscripción de la revista *Liberty* en Estados Unidos o Canadá es de 6 dólares por año.

Por favor, envíeme la revista *Liberty*.

Esta es solo una donación. No deseo recibir la revista *Liberty*.

NOMBRE _____

DOMICILIO _____

CIUDAD _____

ESTADO/PROVINCIA _____

CÓDIGO POSTAL _____

IGLESIA _____

ASOCIACIÓN _____

Complete por favor este formulario, separe el sobre e incluya su pago antes de cerrarlo. Coloque el sobre completado en el platillo de las ofrendas. Emita los cheques a nombre de su iglesia local.

Todas las suscripciones comienzan con el número de Mayo/Junio de la revista. Desafortunadamente, la revista *Liberty* no está disponible en español.